



## **Grupo Latinoamericano de Cursillos de Cristiandad**

**Sede República Dominicana 2023-2027**

### **Encuentro Regional de países del Cono Sur celebrado en Aparecida, Brasil, del 5 al 8 de diciembre de 2024**

El presente documento incluye la síntesis de las ponencias expuestas en el Encuentro Regional de los países integrantes del Cono Sur, y el propósito es continuar reflexionando sobre su contenido, con la finalidad de seguir aprendiendo y aplicando en las estructuras que forman parte del Movimiento a fin de enriquecernos con la vivencia, experiencia y conocimientos de quienes compartieron, con generosidad cada rollo.

#### **SINTESIS 1ª PONENCIA “LA ESPIRITUALIDAD DEL DIRIGENTE” Rollista: Mons. FAUSTINO BURGOS BRISMAN Asesor eclesialístico GLCC.**

La Espiritualidad del DIRIGENTE del MCC nos lleva a ser discípulos de hoy, teniendo en cuenta la exigencia de la realidad actual, conscientes de que el MCC es un movimiento eclesial, cuya misión es Evangelizar transformando los ambientes.

Para ello es necesario configurarnos cada vez más con Jesucristo: SIGUIENDO SUS EJEMPLOS en todos los ambientes que frecuentamos, en la familia, vecindad, laboral, parroquial, etc. Fortaleciéndonos en la revisión constante del Trípode (PEA) a la luz del Evangelio y de nuestro patrono San Pablo.

Dejar de lado las divisiones de ideas, buscando la unidad como valor que no se puede obviar, teniendo en cuenta a Cristo a través de la Reconciliación, la Eucaristía y el Testimonio de vida.

Evitando el egoísmo para escuchar más y ver en el Hermano a Cristo.

Usar la tecnología para ayudar a fortalecer la presencialidad.

Secretaría GLCC 23-27

La Vivencia y Convivencia de lo Fundamental Cristiano es a través de la amistad y alegría y nunca renunciando a lo esencial del MCC.

**2ª PONENCIA**  
**“EVIDENCIA DE NUESTRA REALIDAD EN LATINOAMERICA”**  
**Alberto Stang, representante del GLCC ante el OMCC**

Lo más importante que se resalta en la encuesta es la necesidad de conocer las diferentes realidades y problemáticas de los Secretariados.

La importancia de la presencia de los ASESORES ESPIRITUALES en algunas diócesis y la falta de ellos en otras.

Seamos heterogéneos sin salirnos del Carisma propio del MCC.

Aceptar y escuchar a los jóvenes cursillistas dándoles el lugar que les corresponde para que sean protagonistas en su aporte al MCC.

La importancia de la Escuela de Dirigentes como estructura de servicio, pues en ella se forman espiritual, humana y metodológicamente los Dirigentes. “La Escuela es el motor del movimiento”.

Respetar la metodología del MCC tomando como referencia Ideas Fundamentales, el Estatuto del OMCC y los documentos de la iglesia.

Dejar que el Espíritu Santo actúe en la vida del Dirigente.

Debemos de trabajar más y mejor en el Pre Cursillo y em el Post Cursillo para mejorar la selección y acompañamiento de los Cursillistas.

Escuchar humana y espiritualmente la fragilidad que surja, haciendo vida lo que nos dice el Señor.

Promover encuentros nacionales con los asesores espirituales.

**3ra. PONENCIA**  
**“CARISMA Y MENTALIDAD, ORIGENES DE NUESTRA IDENTIDAD”**  
**Guillermo Mejía, Presidente GLCC.**

La iglesia reconoce que el Carisma del MCC es propio y original.

Carisma del MCC es un don del Espíritu Santo que configura su identidad, y lo distingue de los demás movimientos.

La Mentalidad explica el por qué del MCC y surge del Carisma. Es la forma de entender la realidad y asumir los criterios de Cristo libremente. Los criterios de actuación son: Amistad, sinceridad, testimonio de vida y alegría. Explica por qué somos lo que somos.

Tenemos conciencia que es necesario compartir la misma Mentalidad, pero debemos evitar que se desvirtúe de la mentalidad propia del MCC.

Siempre falta más, necesitamos crecer en la fe y fortalecer el vínculo de la amistad entre los dirigentes y así hacernos más amigos de Cristo, centro de nuestro movimiento.

Estamos aquí para seguir creciendo en el conocimiento del Carisma, Mentalidad, Finalidad, Estrategia y Método.

**4ta. PONENCIA**  
**“LA ACCIÓN DEL DIRIGENTE EM EL PRECURSILLO”**  
**Alberto Stang, representante del GLCC em el OMCC**

El Precursillo es el primer tiempo del Método del MCC, si no lo hacemos bien nos van a fallar los otros dos tempos. Tanto así que en el POSCURSILLO estamos haciendo el Precursillo de los Hermanos que nos miran: “Mira cómo se aman”.

Planificar con el tiempo suficiente el PRECURSILLO: selección de los ambientes, preparación de equipos de servicio, selección de candidatos, guiados siempre por IF ed. 3 y respetando la libertad del candidato para seguir su apostolado dentro del MCC (Vocación específica) o fuera del movimiento.

El PRECURSILLO debe estar enfocado preferentemente a los alejados.

Primero tenemos que hablarle a DIOS de los hombres y luego hablarles a los hombres de DIOS.

No nos acostumbremos a pescar solo en la pecera.

Muchas veces hacemos cosas en el PRECURSILLO por nosotros mismos pero sin DIOS.

**5ta. PONENCIA**  
**“LA ACCION DEL DIRIGENTE EN EL POSCURSILLO”**  
**Gustavo Quiñonez, Vice Presidente del GLCC**

1. Que nos ocupa y nos preocupa más cuando actuamos como Dirigentes en el Poscursillo.

2. Hemos discernido, verdaderamente, que mi vocación específica está en ser Dirigente del MCC.
3. Tenemos grupos de Cristiandad (grupos de amistad cristiana) o meros grupos sociales, de farras.

Nos ocupa nuestro rol de DIRIGENTES, una buena preparación para continuar la misión.

Nos preocupa la falta de acompañamiento por parte de los Dirigentes de la Escuela y Secretariado como también el de los padrinos.

Nos preocupa también la falta de perseverancia y testimonio de dirigentes.

Hemos discernido que hay Dirigentes que han optado por la vocación específica con renunciaciones personales, dando su tiempo real y no el que les sobra.

En el Poscurso es importante utilizar los medios de perseverancia que nos regala el MCC: que son la Ultreya, donde compartimos con nuestra comunidad y la Reunión de Grupo para fortalecer la vida cristiana. De esta manera evitaremos caer en grupos sociales.

Constatamos que no todos los Dirigentes tienen Grupos de Cristiandad.

#### **6ta. PONENCIA**

#### **“Están llamados a ser protagonistas y no espectadores del futuro”**

**ELISA BOO DE MEJÍA, GLCC**

Concluimos que en el MCC es muy importante la heterogeneidad, por eso debemos caminar juntos. Acompañar a los jóvenes implica involucrarlos en las actividades, para insertarse en la comunidad como apóstoles.

Los jóvenes son necesarios para el futuro de nuestro movimiento, pero también son nuestro presente con nuestra guía y empatía.

No obstante, es importante tener en cuenta la situación de vida o de pareja que llevan los jóvenes actualmente, que necesitan de un acompañamiento planificado con dirigentes que tenga vida auténtica, acompañado por el Asesor Espiritual.

Se recomienda no crear una metodología propia solo para los jóvenes, sino respetando el Método del MCC.

**8va. Ponencia**  
**Estructuras de servicio. La visión Global del MCC**  
**Guillermo Mejía, Presidente del GLCC**

La Escuela de Dirigentes es el Motor que dinamiza el Movimiento, de ella nacen los Secretariados.

La dificultad que tienen algunas Diocesis es que no cuentan con Escuelas, y otros que no cuentan con un Plan unificado para su desarrollo.

Sin la existencia de las estructuras de servicio del MCC no se podría organizar, y preservar el Carisma, Mentalidad, Finalidad, Estrategia y Método del MCC.

Existe desconocimiento de la conformación de las estructuras de servicio del MCC, en algunos Secretariados Nacionales y otros que conocen no respetan.

-----

La realización del Encuentro, llevado a cabo con gran entusiasmo, espíritu de caridad y organización efectiva rindió los frutos que nos llevarán a un crecimiento personal y como dirigentes del MCC, apostolado que nos llena de alegría y renovado entusiasmo para continuar con nuestra misión evangelizadora.

Pidamos a San Pablo, Apóstol, nuestro patrono siga intercediendo por nosotros ante el Señor de la Vida y nuestra Madre Santísima nos siga protegiendo.

De colores ¡



Guillermo Mejía M.

Presidente



Yolanda Ruiz M.

Secretaria